Et c'est nous, Canadiens-Français, nous d'origine canadienne-française, nous tous enfin qui parlons la belle langue française, qui sommes traités d'étrangers au Manitoba, en Canada! Nous qui avons découvert ce vaste pays, qui en avons été les pionniers! nous dont les ancêtres vinrent de la vieille Europe, il y a plus de trois siècles, alors que vos pères, Messieurs du Gladstone Age, ne connaissaient même pas le Canada! Encore une fois, nous sommes traités d'étrangers dans ce pays que nous avons conquis et civilisé, dans ce pays que vous êtes ensuite venus habiter, et duquel quelquesuns d'entre vous voudraient nous chasser!

Si vous voulez vous donner la peine d'étudier l'histoire du Canada, Messieurs, vous apprendrez que, lorsque notre pays fut cédé à l'Angleterre, il y eut des conditions qui, Dieu merci! ont été respectées jusqu'ici par notre nouvelle mère patrie, pendant que, de notre côté, nous n'avons pas manqué à la loyauté qu'on était en lieu d'attendre de nous. Est-il besoin de rappeler ces faits? Il est admis que sans nous, Canadiens-Français, le Canada ferait aujourd'hui partie de la république américaine.

Ainsi, sachez que nous tenons aux droits et privilèges qui nous sont garantis par la Constitution, et que le Gouvernement Impérial a toujours respectés.

Nous regrettons d'avoir à dire cependant que la nouvelle administration provinciale ne nous rend pas justice. Durant la dernière session, presque tous les projets de loi ont été publiés en anglais seulement, et depuis, on a fait préparer de nouvelles listes électorales en ne fournissant que des formules anglaises aux énumérateurs. Dire que nous sommes étonnés de ce qui arrive aujourd'hui, ce serait une fausseté, car nous nous y attendions!

## Pensées diverses.

L'homme ne vit pas seulement de pain ou d'autres aliments solides ou liquides, mais encore et même surtout d'air. Si cet élément vital est impur ou vicié, la santé ne tarde pas à s'altérer plus ou moins, selon le degré d'altération de l'air.



La robuste santé et les vives couleurs des gens de la campagne, malgré uns nourriture peu recherchée, doivent être attribuées surtout à l'air pur et fortement oxygéné qu'ils respirent.



Un air humide est toujours plus cu malfaisant, surtout s'il est en même temps froid et stagnant.

\* \*

Une température trop élevée devient énervante, parce qu'elle détermine une transpiration trop abondante; elle affaiblit l'activité de l'estomac et des intestins, et relache la vi gueur générale.



Un froid subit supprime les émanations qui doivent toujours se produire par la peau, et refoule le sang à l'intérieur; d'où peuvent résulter les frissons, coryzas, rhumes, catarrhes, pleurésies, fluxions de poitrine, congestions, etc.

## CONDITIONS D'ABONNEMENT:

Le prix d'abonnement est **D'UN DOLLAR** ou d' **DEUX DOLLARS** par an payables d'avance. Ceux qui paleront cette dernière somme recevront en prime un magnifique volume, relié en toile, des "Œuvres complètes de l'abbé H. R. Casgrain."

. Nous espérons que, vu les sacrifices considérables que nous avons dû faire pour l'impression et la publication du présent journal, tous les instituteurs et institutrices se feront un devoir de nous expédier le plus tôt possible le prix de leur abonnement.

## C. O. BEAUCHEMIN & FILS, Editeurs-Propriétaires